
Fachschaftsratsitzung Physik

Protokoll: Fabian Symietz, Sitzungsleiter: Lennart Ahrens

16.04.2019

Beginn: 16:22 Uhr

Anwesende: Fabian S., Daniel H., Merveille T., Günther H. (bis 17.35), Louis J.,
Dominic H., Michele L., Lennart A., Max B., Sven R., Patrick W., Sven H., Elias K.,
Hendrik M., Sophia K., Johann, Paul

Beschlussfähigkeit: festgestellt

Tagesordnung: Angenommen

Nächste Sitzung: 2.5.19 16:00 c.t. FS-Raum
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1 Annahme
Tagesordnung/Protokollführung/Sitzungsleitung

• Tagesordnung wird vorgestellt.

• Lennart wird als Sitzungsleiter vorgeschlagen und Fabian als Protokollant.

• Protokollant und Sitzungsleitung mit einer Gegenstimme angenommen.

•

• Tagesordnung einstimmig angenommen.

2 Post

3 Gremien

3.1 Berufungskommission Multiwellen Astrophysik

• Tagt am 2.5. (Nachfolge Chini)

3.2 Berufungskommission Festkörperphysik

• Tagt am 10.5.

3.3 Fakrat

• Gestern getagt

• Fakultät erreicht Soll an Fördergeldern, keine Professur wird gestrichen

• Fakultät will mit IT Service reden

• Eine Seniorprofessur wurde angenommen

• Prüfungsordnung 2013 ist ausgelaufen

• 16.5. Ende Deutschalndstipendien Bewerrbung

• Dealine 18.5. Lab Exchange

• Akkreditierung bis Ende Mai

• Eventuell bekommt Fakultät Gelder für E-Learning Video von Studiport

• Verteilung der Haushaltsmittel: QVM sollen umgearbeitet werden

• Fakultät kürzt Gelder für Absolventenpremium
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• Fakultät hat grundsätzlich wenig Geld, aber manche Lehrstühle haben Gelder
im Überschuss

• QVM: Es wurde sich beschwert, dass die Fakultät sich teils nicht an die allge-
meinen Richtlinien hält.

• Aktueller Kontostand QVM ca. -240.000 von Anfang 2018 -365.000

• Umzugsmaÿnahmen: Labor�äche im Studiraum wird gescha�en. Wir sollen Er-
satzräume und explizit 2. Studiraum bekommen (Fak-Bibliothek)

• Wieck und Czarnetzki müssen noch umziehen

• Chini bekommt durch Heraeus Projekt eine Seniorprofessur, jedoch hat er das
nicht optimal der Fakultät mitgeteilt.

• Akkreditierungsbericht: Akkreditierung ist keine absolute und starre Verp�ich-
tung. Weiterhin wurde gewünscht die Anpassung an das 2-fach Modell bspw.
durch Wiederholungsmöglichkeiten explizit aus dem Bericht auszunehmen.

• Zwei neue W1 Professuren: Computational Physics und Experimentelle Physik

4 Besetzung Berfungskommissionen

4.1 Computational Physics

• Maximilian B: 7 Stimmen

• Sophia K : 9 Stimmen

• Maximilian Flohr : 2 Stimmen (vorbehaltlich Wünschen von Fakräten)

• Hendrik M: 6 Stimmen

4.2 Experimentelle Physik

• Patrick W: 6 Stimmen

• Marina F: 5 Stimmen

• Sumeja B: 5 Stimmen

• Hendrik M: 3 Stimmen

• Günther H: 2 Stimmen

• Es entsteht eine wortstarke Diskussion über Ausgrenzung und Mobbing. Es folgt
eine Abstimmung über jede Person zur Festlegung der Reihenfolge und Abstim-
mung der Liste der Kandidaten.
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• Günther führt an, dass Fabian angeblich nicht abstimmen dürfe. Wird auf expli-
ziten Wunsch im Punkt Verschiedenes diskutiert.

• Abstimmung Liste Computational Physics: einstimmig

• Abstimmung Liste Experimentelle Physik: einstimmig

5 AKs

5.1 Fachschaft an Schulen

• Tri�t sich nach der heutigen Sitzung

5.2 Sommerfest

• Hat getagt und Organisatorisches wurde besprochen

• Sticksto�eis soll gemacht werden.

• Alkoholausschanklizenz wird in Erwägung gezogen.

• Es darf kein Bier verkauft werden.

• Sommerfest: 19.6.2019 ab 15:00

• Nächstes Tre�en wird intern bestimmt

6 Tutorium

• Letztes Semester gab es bereits ein Gespräch mit Herrn Fichtner

• Donnerstag gab es ein weiterführendes Gespräch über die Gestaltung und Um-
setzung des Tutoriums

• Der Schnitt der "Neulinge"hat keine Ahnung was das Tutorium eigentlich ist.

• Vorschläge:

• Man könnte bspw. die Führung durch Fakultät/Uni erweitern

• Matheeinstieg

• Zeitversetze Blöck, um an mehreren Daten dasselbe Programm zu haben

• E-Campus Einführung
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7 Ö�nungszeiten

7.1 Raum

• Es wurde eine Chatgruppe mit allen Schlüsselbesitzern erstellt, um die Raum-
ö�nung nachzuhalten, was jedoch nicht gut funktioniert

• Günther regt an, Gunnar einen Schlüssel zu geben

• Weiterhin fehlt Daniel in der Gruppe -> Vollständigkeit der Gruppe möge geprüft
werden.

• Wir haben keinen Schlüssel mehr.

7.2 Schrank

• Schrank mit Spielen und ohne schützenswerten Inhalten wird zur regelmäÿigen
Ö�nung ins Spiel gebracht.

• Abstimmung: Der Rechte Schrank möge dauerhaft o�en bleiben: angenommen
bei 2 Enthaltungen

8 Aktionen

8.1 Brauereitour

• Verantwortlich: Louis

• Wird sich noch heute Abend drum kümmern, generell Mo, Di, Mi Abend

• Mehrheit der Anwesenden Erstis ist für Mittwoch: 26.6.2019 wird angepeilt, 3.7.
als Reserve.

• Es werden 30 Karten angefragt, was der Maximalgröÿe einer Führung entspricht.

• Viel Werbung erwünscht.

9 Fotos

9.1 Physik-Fachschaft-Erotik-Kalender

• Johann und Sophia als Verantwortliche
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10 Mailbeantwortungsverhalten

• Es wird angenommen dass Günther hier anführen wollte, dass der FSR nicht
häu�g und zeitnah genug antwortet.

• Lennart ist verantwortlich

11 Aufräumen

• Merveille motiviert zum Aufräumen.

• Merveille arbeitet ein Aufräumkonzept aus.

• Besonders eine einzelne Tasse wird zum Frustobjekt :)

• Kurz nach der Sitzung wird eine Mikroaufräumaktion statt.

• Abstimmung gegen einen Spülplan: Mit einer Gegenstimme angenommen

• Aufgrund Unruhe wird der TOP vertagt.

12 Sprechzeiten FSR

• Für allgemeine Fragen an den FSR mit garantierter Anwesenheit

• Patrick schlägt vor: Dienstag 14:00-15:00

13 Studiraum

• Hendrik schlägt vor bei 1 Steckdose und 1 HIRN Port einen Wlanrouter dort
aufzubauen unter Verwendung eines Raspberry Pi.

• IT Verantwortlicher und Assistent stimmen zu.

• Hendrik möge einen Prototypen mit vorhandenen Geräten vorbereiten. Und falls
das gut funktioniert wird über das weitere Vorgehen beraten.

14 Verschiedenes

• Lizensierung Adobe läuft bald aus -> Universitätsangelegenheit

• (Verschoben vom TOP Gremien aus inhaltlichen Gründen) Günther hat angeb-
lich eine E-Mail mit Ausladung zu allen FSR Sitzung vom FSR bekommen (der
sogar in Dortmund gestempelt wurde), der weiterhin angeblich im Design sons-
tiger FSR Dokumente gehalten ist. Günther fragt, ob der FSR diesen Brief ge-
schrieben hat, was der FSR verneint. Eine Kopie wird vom Rat angefragt, was
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sich aber als schwierig darstellt, da der Brief in einziger Kopie bei der Polizei
liegt.

• Das Argument von Günther, dass Fabian kein Stimmrecht hat, ist unbegründet
und gemäÿ der VV und Konstituierenden Sitzung hinlänglich diskutiert worden.
Fabian ist vollwertiges Mitglied des FSR und andersgeartete Diskussionen sind
unerwünscht. Günthers Argument ist, dass der VV Beschluss sich ausschlieÿlich
auf das Nachrücken von Menschen mit dem Namen "Dominic"bezieht. Er bezieht
sich auf die wörtliche Aussage im Protokoll, als Daniel die Wahl abgelehnt hat.
Es gab einen Beschluss dazu, die einleitende Frage war: Darf man eine Wahl
ablehnen und was passiert da? Dieser Beschluss war aber explizit allgemeiner
Natur wie durch Patrick formuliert und alle Anwesenden auf der heutigen und
letzten Sitzung + Wahlleiter bestätigt.

Es wird hier erneut die Argumentation des Wahlleiters und Sitzungsleiters auf
der Konstituierenden angeführt, die bereits den VV Beschluss und die Wahl an-
ders darlegte. Es wurde auf der VV nicht beschlossen, dass Dominic nachrückt,
sondern dass ein Rücktritt und eine Nicht Annahme verschieden ist und dass
durch Nicht-Annahme der Wahl ein Nachrücken erfolgt. Dies hat auch Patrick
ausführlich als grundsätzliche Abstimmung ausgeführt und Konsequenzen dar-
gestellt. Dies steht auch entsprechend im VV Protokoll und wurde bereits auf
der Konstituierenden ausführlich diskutiert.

Abstimmung: Es kam der Wahleinspruch, dass laut VV Protokoll nur "Domi-
nics"nachrücken können. Sind wir der Ansicht, dass der Einspruch ungerecht-
fertigt ist und, dass die Aussage hinter dem Beschluss grundsätzlicher Natur
ist und dass jeder Kandidat durch eine Nicht-Annahme der Wahl grundsätzlich
Nachrücken kann, sofern das 30% Quorum erreicht wurde.: Fabian enthält sich,
ansonsten einstimmig angenommen, der Wahleinspruch wird zurückgewiesen.

Das Verhalten alle Anwesenden aufzuhalten und durch unbegründete Argumente
oder äuÿert einnehmende Verhaltensweisen die Arbeit zu blockieren ist respekt-
los.

Ende: 18:16 Uhr
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